

En El 2º Aniversario De La Agresión A Guatemala

Profusamente está circulando el Manifiesto lanzado por la Juventud Democrática Costarricense, conmemorando el segundo aniversario de la agresión imperialista a Guatemala. Es un hermoso llamamiento a la solidaridad democrática de América, que "Adelante" reproduce con sumo agrado. El Manifiesto dice así:

"El 27 de junio de 1954, ante la indignada sorpresa de los pueblos latinoamericanos y del mundo, fue derrocado el gobierno constitucional y democrático presidido por el Coronel Jacobo Arbenz Guzmán, mediante la intervención abierta de fuerzas extrañas ligadas a poderosos intereses de monopolios extranjeros y con el concurso de la reacción nacional y la camarilla de militares traidores de alta graduación. El instrumento no fue otro que un desprestigiado militar, Carlos Castillo Armas, y el pretexto la desteñida bandera de un absurdo "anticomunismo".

"Cuáles fueron las razones que impulsaron a esos consorcios a ahogar en sangre el movimiento democrático gestado en la Revolución de Octubre de 1944 y las conquistas sociales alcanzadas en el transcurso del mismo? A nadie puede escapar la verdad:

"Después de siglos de esclavitud, de miseria, de absoluta negación de los derechos humanos, en fin, de total obscurantismo, y haciendo suyos los postulados por los que se combatió en la Segunda Guerra Mundial, el pueblo guatemalteco despertó de su letargo y en el glorioso amanecer de un 20 de Octubre sacudió las cadenas que lo oprimían y emprendió la marcha, dificultosa pero decidida, hacia una nueva Guatemala: la del Código de Trabajo, Seguro Social, Dignificación del Magisterio, Defensa de los Intereses Nacionales, Ley de Hidrocarburos que cerraba las puertas a la ambición de las compañías extranjeras, Revisión de Contratos anti-guatemaltecos, libertad de emisión de pensamiento, libre juego democrático, reivindicación e incorporación del indio al engranaje social y político del cual siempre había sido marginado, del florecimiento cultural, la Guatemala de la Reforma Agraria, del pan, de la fe y la esperanza, la Guatemala digna del joven continente porque lucharan desde Washington hasta Bolívar, Juárez y Martí, Mora y Sandino, Cuauthémoc y Tecún Ulián.

"Esa era la Guatemala de 1954. Y cuál es la Guatemala de hoy, la que naciera de la escandalosa intervención extranjera urdida y auspiciada por la United Fruit Company y el Departamento de Estado de los Estados Unidos y capitaneada por el architraidor Carlos Castillo Armas? Pues es la Guatemala de la derogación de la Re-

forma Agraria, de la anulación del Código de Trabajo y demás conquistas sociales, de la entrega de las riquezas nacionales a los voraces monopolios extranjeros, de la explotación del indio, del campesino y del obrero, de la mordaza cultural, la Guatemala de la cárcel, la tortura y la muerte, de la miseria y de la desocupación, la Guatemala digna de Hitler y Musolini, de Walker y McCarthy.

"Y es que no les faltaba razón a los portavoces de los monopolios extranjeros y a sus sirvientes criollos cuando advertían que Guatemala constituía entonces un "peligro" de grandes consecuencias. No un peligro para la "seguridad del continente" como gritaban ellos con cinismo, sino un peligro de contagio americano, un peligro para la seguridad de los intereses monopolistas yanquis que lesionan nuestra independencia nacional y coartan el desarrollo económico y político de nuestros pueblos. Era el peligro de que en la patria de Bolívar, en la de Juárez, en la de Martí y en la de Sandino y en la patria de todos, los pueblos alzaran la voz y emprendieran la marcha con el pueblo guatemalteco, para encender con mayor luz la lámpara de su fe en el destino impostergable de nuestro esforzado continente.

"El pueblo costarricense conoce muy bien los atropellos y abusos sin fin perpetrados por el gobierno "liberacionista" de Castillo Armas. Y sabe además que a pesar y por encima de los crímenes, torturas, piratería a la hacienda pública y atropellos cometidos por el gobierno traidor de Castillo Armas, el pueblo guatemalteco está escribiendo, con la sangre de sus mártires, una de las páginas más hermosas de su historia. Día a día el pueblo guatemalteco está demostrando a los traidores lacayos del imperialismo yanqui que Guatemala tiene garantizado, indefectiblemente, un honroso lugar en el destino y que su marcha decidida hacia adelante no puede ni podrá ser detenida por las amenazas descaradas y las bayonetas asesinas. La rueda de la historia no puede quedar estancada. Abrigamos plena confianza en el destino de Guatemala y en la fuerza de su pueblo para forjarlo.

"Llamamos al pueblo costarricense a desarrollar y reforzar las acciones solidarias con el hermano pueblo guatemalteco. Con la solidaridad fraternal del pueblo de Costa Rica y de los demás pueblos americanos, Guatemala enarbolará bien alto la bandera de su dignidad nacional, reivindicará su soberanía hipotecada y reconquistará la democracia.

"América está con Guatemala.

JUVENTUD DEMOCRATICA COSTARRICENSE"

BARBARAMENTE TORTURADOS EN NICARAGUA LOS BANANEROS QUE EXPULSO EL GOBNO. DE COSTA RICA

El asunto de los cuarenta y cinco trabajadores bananeros de la Chiriquí Land Co, expulsados por el Ministro de Seguridad Pública, sirviendo los intereses de la United Fruit Co. y obedeciendo órdenes de su Gerente Mr.

Hamer, ha sido ventilado en la prensa por los funcionarios del Gobierno con el más descarado cinismo.

Mr. Hamer declara en el Diario de Costa Rica que esos trabajadores fueron expulsados del país porque eran agitadores comunistas y sindicales desmintiendo a los ministros de Seguridad Pública y de Trabajo, que ha-

bían dicho que la expulsión se debía a "falta de papeles". Ante el desmentido de Mr. Hamer, dichos ministros se quedan callados.

Por otra parte, el propio órgano de prensa gobiernista, "La República", informó que los nicaragüenses extrañados del país están siendo terrible-